



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

El tema de los narcocorridos está generando algunas situaciones que han provocado que la presidenta Claudia Sheinbaum le tuviera que dedicar tiempo en sus conferencias mañaneras en un par de ocasiones.

El contexto es llamativo, pues se trata de expresiones que combinan música y el enaltecimiento de ciertos líderes de grupos criminales, como parte de una expresión cultural que ayuda a que los cárteles del narco se conviertan en atractivos para ciertos sectores de la sociedad que le muestran su apoyo de distintas formas.

Una de éstas se manifiesta en corridos que hablan de ciertos jefes de los cárteles, los cuales tienen cierta aceptación entre la población, como se evidenció en la pasada Feria del Caballo de Texcoco en donde destrozaron uno de sus locales ante la negativa de uno de los cantantes para interpretar los famosos y pedidos narcocorridos.

Y aquí entra la controversia, pues la presidenta Sheinbaum ha señalado que no están prohibidos, pero que de lo que se trata es de regularlos o hacer que no promuevan a los liderazgos de los cárteles a fin de evitar que se conviertan en parte de un fenómeno cultural que ayuda a que el crimen organizado cuente con respaldo social.

Pero aparece, como siempre en este tipo de coyunturas, **Ricardo Monreal**, coordinador de los diputados federales de Morena, anunciando que apoyará una iniciativa

Arturo Ávila para encarcelar a quien haga apología del delito o inspire un crimen real, además de que se sancionará sancionar contenidos que glorifiquen el crimen, no sólo los narcocorridos, sino que también abarca series de televisión, videojuegos, obras y películas.

Esto ya mereció una respuesta de la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, a través de sus redes sociales, quien señaló: "En @PartidoMorenaMx apostamos porque los cambios deben darse a través de la revolución de las conciencias, no por imposición. No se trata de prohibir los narcocorridos, se trata de hacer conciencia del impacto que generan en nuestra sociedad cuando hacen apología de la violencia, de las drogas y del machismo. Nada por la fuerza todo por la razón. La música regional mexi-

cana tiene un gran potencial transformador". Las interpretaciones no se hicieron esperar, mostrando que las diferencias en el partido oficial son reales y que no se coordinan ante este tipo de temas, mucho menos en otros de mayor importancia.

## APUNTES ELECTORALES

Siguiendo con **Monreal**, el diputado federal mostró su entusiasmo por el anuncio del "Frijol Bienestar", la causa: en el rancho familiar en Fresnillo "producimos frijol, maíz, chile... tenemos ganado. Ese rancho era de mis bisabuelos".

Yasmín Esquivel se lanzó en contra del INE: "No tiene atribución de determinar si existe o no una violación a la ley electoral", señaló ante las investigaciones por irregularidades en su campaña.

La presidenta Sheinbaum pidió un periodo extraordinario en el Congreso para procesar varias iniciativas como la Plataforma Única de Identidad basada en la CURP con foto y datos biométricos.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera • en BlueSkv arevesviguera.bskv.social



Foto: Gobierno de México